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半导体照明的用电量，是传统白炽
灯的1/10，寿命却是其100倍。

而第三代半导体照明芯片技术的核
心在美国获得专利时的唯一发明人，正
是国家“千人计划”入选者、西安交通
大学电信学院教授、陕西新光源公司总
经理云峰。

奉献后半生

云峰从事半导体研究的历程，走过
了大半个地球：从复旦大学本科、中科
院光机所博士、清华大学博士后，到日
本东京工业大学访问学者、美国弗吉尼
亚联邦大学助理教授。

在此期间，云峰主导了多项国际水
平的重大项目，在先进纳米电子器件、
宽禁带半导体材料和光电器件等方面的
前沿基础应用研究，取得了若干项国际
瞩目的突破，拥有多项核心技术和知识
产权。

对这位朝阳行业里的领军人才，行

业大鳄们纷纷发出邀请。然而，在云峰
看来，多年的异乡生活是为了能够学成
后报效祖国。“有需求，才能显出自身价
值，让人生更加充实。”看到国内半导体
照明产业与国际水平的巨大差距和重大
需求，他回国的信念愈发坚定。“我在祖
国接受教育，完成教育历程，但并没有
为国家工作过一天。现在给我一个平
台，我将把后半生都奉献在这里。”他
说。

和时间赛跑

回国的 7 年，云峰每天都在和时间
“赛跑”。在他看来，要培养出半导体产
业照明技术研究的优秀人才，更要加速
技术的成果转化，“一天都不能耽搁”。

云峰所掌握的核心技术，解决了芯
片、封装组件和光源散热不良等问题，
使制作高电流密度、超大功率、大尺寸
的 LED 芯片成为现实，并解决了产业化
的最大瓶颈——成本问题。

当时，这一领域的相关产品只有几
家国际大厂实现量产，国内尚在研发阶
段，产业化仍属空白。“产学研的转化是
相互依托，不可分割的。”云峰认为，高
校不是只负责研发的甩手掌柜，技术怎
么用，产业化过程中所需要的改进，都
需要研发团队的参与。

最终，云峰团队的核心技术产学研
平台——陕西新光源科技有限责任公司
成立。公司一期实际投资1.3亿元，成为
国内将第三代半导体照明芯片技术产业
化的高科技企业。

向未知挑战

没有成熟的科研平台，缺乏必需的
工艺设备。回国之初，一切从零开始，
云峰将组建高水平的研发团队当作第一
要务。

招聘中，他用自己的诚意、善意和
科研理念打动对方；工作中，他用向心
力、亲和力和感染力凝聚团队。通过外

部引进、内部培养，一支朝气蓬勃、层
次清晰、结构合理的 30人研究团队组建
起来了。在云峰的带动下，这支团队快
速开展学科平台建设和科研工作，加速
推进核心技术的产业化。

2013 年 6 月，国内首只拥有自主知
识产权、使用第三代半导体照明芯片技
术生产出来的 LED 灯，在陕西新光源公
司点亮。这意味着该技术在中国开始全
面产业化，国内 LED 技术水平有望与国
外差距缩小至少10年。

今天，新光源公司已经形成量产规
模，成为当地政产学研合作的典范，不
但在通用照明领域，而且在特种照明、
紫外光源领域也带动了高端半导体照明
外延芯片及上下游产业链的发展。

云峰将公司交给职业经理人打理，
自己则投入了下一个科研成果的项目转
化。云峰的产学研转化之路，是一条拓
荒之路，一条向未知领域的挑战之路。

（来源：《中国青年报》）

7月18日，近200位海外华裔青少年走进南京大报恩寺遗
址，登大报恩塔、参观香水河、走上“七步生莲”、欣赏阿育
王塔，同时还穿上汉服，通过正衣冠、点朱砂、谢师恩等环
节，体验古代开学仪式，学习感恩文化。图为华裔青少年穿
上汉服写汉字。

中新社记者 泱 波摄

葡萄牙侨界开展精彩中国行

本报电 7 月 19 日，来自葡萄牙的华侨联合访
问团一行十多人抵达杭州，展开他们的精彩中国行
活动。当天，访问团受邀前往浙江省侨联、浙江省
工商联进行座谈，并参观了浙商博物馆。

据了解，本次访问团由葡萄牙侨界杰出代表人
物蔡文显率领，成员主要是来自葡萄牙中华总商
会、葡萄牙中国侨商会的浙江籍会员。他们于 7 月
15日抵达北京，先后拜访了国务院侨办、北京市侨
办、北京市委统战部、中国侨联和中共中央统战部
等部门。7 月 18 日，访问团南下上海，与上海市侨
办和统战部领导座谈交流。未来数天，他们还将前
往著名侨乡青田参观考察。25日，访问团将在杭州
萧山国际机场见证中葡直飞航线的启航，并乘坐首
班直飞航班返回葡萄牙。 （黄江林）

湘籍侨胞为湖南灾区捐款

6 月下旬至 7 月初，强降雨袭击了内陆省份湖
南。这场罕见的洪涝灾害造成多地受灾，散居各市
州的近60万归侨侨眷在此次洪灾中也遭受巨大损失。

灾情牵动着全球湘籍海外侨胞的心。柬埔寨中
国湖南商会、美国湖南联谊会等均通过发起募捐活
动支援家乡灾区。除了海外湘籍侨胞，国内华侨群
体、海归也争相出力。他们组建微信群展开募捐，
并把急需物资送到一线灾民手中。

（来源：中国新闻网）

在日华人女性交流会举行

在日华人女性交流会十三周年总会暨交流恳亲
会，7月17日在位于东京的新桥亭大宴会厅举行。

中国驻日使馆总领事王军在致辞中高度评价了
在日华人女性交流会的工作，他说，在日华人女性
在整个旅日华人总数中比例超过了男性，有着中国
女性的感性、眼光和贤能，大家活跃在日本的各行
各业，为中日友好交流合作作出了贡献，希望在日
女性交流会今后“百尺竿头，更进一步”，携手创造
更加辉煌的业绩。

（来源：中国新闻网）

新西兰华人美术作品展开幕

日前，第十四届新西兰华人美术作品联展于奥
克兰北岸的梅森中心隆重开幕。

新西兰华星艺术团团长李芬在致辞中说，今年
是中新建交 45周年，举办画展的目的在于为旅居新
西兰的华裔画家、美术爱好者提供一个展示自己作
品，相互交流的平台。

新西兰行动党党魁兼国会议员大卫·塞穆尔也对
参与者在艺术上的执著追求和深厚造诣表示祝贺。
他说，新西兰是一个多元文化的国家。各民族文化
的引进为新西兰创造出了得天独厚的多元文化氛
围。 （来源：中国侨网）

据南京市侨办消息，7月19
日上午，2017 中国寻根之旅夏
令营江苏营举行纪念南京大屠
杀死难者公祭仪式。江苏省侨
办和南京市侨办负责人与来自
于美国、加拿大、德国、西班
牙等 14 个国家和中国台湾、香
港地区的近900名华裔师生共同
参加公祭仪式，侵华日军南京
大屠杀遇难同胞纪念馆馆长张
建军主持公祭仪式。

公祭仪式于当日9时在侵华
日军南京大屠杀遇难同胞纪念
馆 举 行 ， 全 体 人 员 默 哀 一 分
钟 ， 向 大 屠 杀 死 难 者 敬 献 花
圈，缅怀逝者。

默哀结束后，江苏省侨办
负责人发表讲话表示，举行公
祭 既 是 对 死 难 同 胞 灵 魂 的 安
抚 ， 也 是 对 那 些 侵 略 者 的 警
示，更是告诫我们绝不能忘却
历史、忘却苦难。南京大屠杀
这段历史已从城市记忆上升为
国家记忆、世界记忆。

他指出，海外华裔青少年
是中华民族伟大复兴的重要生
力军，希望他们从中华民族的
历史和文化宝库中汲取精神营
养，成为珍爱和平的热情传播
者，成为住在国人民同中国人
民友好交往的民间小使者。

来自世界各地的近千名华
裔师生，在侵华日军南京大屠
杀遇难同胞纪念馆前，共同郑
重宣读了《倡议书》，他们共同
倡议：世界华裔同祖同源，血
脉相连。作为炎黄子孙，“勿忘
国耻、振兴中华、开创未来”
是所有华裔的共同责任。“让我
们从我做起，从现在做起，在

各自的住在国积极宣讲南京大屠杀的历史真相，让世人清
楚了解这段历史，铭记历史。要发动所有爱好和平的人们
共同抵制歪曲历史、违背和平的恶势力，共同维护世界长
久和平，共同努力为中国人民与世界各国人民的友好交往
作出自己贡献。”

随后，工作人员向海外华裔青少年介绍了纪念馆情
况，侵华日军南京大屠杀遇难同胞纪念馆于 1985年 8月 15
日正式建成开放，是建立在南京大屠杀江东门集体屠杀和
万人坑遗址之上的遗址型历史博物馆。

公祭仪式后，全体人员在讲解员和志愿者带领下走进
纪念馆展厅，参观了 《人类的浩劫——侵华日军南京大屠
杀史实展》，并在祭场内悬挂的“不忘历史珍爱和平——南
京紫金草国际和平学院海外华裔青少年寄语留言”横幅上
签上自己的名字。

（来源：中国侨网）

在菲华人为何频遭勒索？
杨 宁 毕梦静

云峰: 拓荒之路 报国之路
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破财免灾反助罪犯气焰
据当地媒体报道，菲律宾马尼拉恢复

治安运动领导人洪玉华称，该组织在过去
两个月没有监察到任何绑架案，这是很罕
见的，这是政府积极处理犯罪案件的结
果。

但洪玉华同时指出，这期间却有多起
勒索案，而这些勒索案几乎都发生在马尼
拉市华人聚居的岷伦洛，且这些案件多有
警务人员利用职权执法犯法的行为。

这些案子的一般情况是，警察向受害
人索取金钱，作为不将他们牵扯入涉毒案
的交换条件。洪玉华说：“受害人都是弱
势者，他们都选择了沉默，他们不会报
案，因此这类案子也越来越多。”

中山大学国际关系学院副教授张宇权
在接受本报采访时指出，“遭到勒索的，
主要是在菲律宾的华人群体，多为有钱
人。由于菲律宾的华人数量较多，且经济
地位较高，所以他们遭到绑架、勒索的案
件较为常见。”

同时，菲律宾红烛基金会咨询委员、
中国国侨办外派教师张杰在接受本报采访
时表示，“由于大多数在菲华人法律意识

较薄弱，在遭到勒索时多会选择‘破财免
灾’。这也助长了犯罪分子的气焰。”

贫困腐败成为犯罪温床
贫困是暴力的温床。菲律宾近年来虽

然经济保持增长势头，但贫富差距仍在不
断扩大。马尼拉鳞次栉比的高楼大厦背后
是成千上万间低矮破烂的贫民窟。

在菲律宾，华侨华人较为富有，他们
在社会中的典型形象是：经济实力雄厚，
政治参与程度不高。因此当遇到被勒索等
犯罪行为时，他们更愿意“破财消灾”，
而不是报案或寻求政府的帮助。这种助长
一些坏人发不义之财的意识，使犯罪更容
易发生。

菲律宾总统杜特尔特自2016年上任以
来，发起了声势浩大的扫毒运动，而国家警
察部队是这场反毒风暴所倚重的主要执法力
量。这为菲律宾一些警察在扫毒过程中利用
职权赚取“外快”提供了机会。

据报道，今年 4 月，隶属于菲律宾政
府的独立机构菲律宾人权委员会突击搜查
马尼拉一处贫民区的警局，结果发现那里
正秘密关押着十多名贩毒嫌疑人，当时这
些嫌疑人挤在一处柜子大小的囚室中。遭

扣押者称，当地警察想要借此向他们的家
人索要赎金。

“菲律宾警局中鱼龙混杂，一些警察
甚至利用职权进行敲诈勒索。”菲律宾华
侨许先生在接受本报采访时说。

此外，腐败也是菲律宾治安状况较
差、勒索案频发的一个原因。张杰指出，

“菲律宾虽然表面上是法治国家，实际
上，它的司法机构时常发生腐败事件。”

有相关报道称，最近一年来，菲律宾警
察部队多次开展内部反腐行动并不断剔除
害群之马。

就在今年 1 月底，国家警察总长德拉·
罗沙下令，警方将暂停缉毒行动，直至清除
队伍中的“无赖”。大约在 1 个月后，警队才
得以重新参与扫毒行动。

勇于发声才能伸张正义
相比于20世纪末，当前菲律宾的治安

问题已有明显好转。华人与主流社会日渐
融合，政治地位得到提升，以及当地华人
社团也在努力发挥作用。

许先生指出，“洪玉华女士创办的菲
律宾华裔青年联合会等当地华人社团为减
少此类问题做了许多工作。一方面向政府

呼吁加强对警局的管理，维护治安状况；
另一方面呼吁华人群体积极应对此类案
件，提高菲律宾社会对华人困难境遇的认
知。华人遭遇勒索，不应沉默或破财消
灾，而应向警局、政府、华社求援。”

张杰指出，“如今，在菲律宾的华人
团体、各地商会和当地政府保持着很好的
协作关系。

此外，中国国侨办成立的华助中心、
中国使领馆等也会为在菲华人提供及时且
力所能及的帮助。从华人自身来说，则要
加强法治意识，学会自我保护，尽量做到
财不外露。”

实际上，与亚洲其他许多发展中国家
相比，菲律宾发展的条件要好得多。这也
是菲律宾吸引了大量华侨华人的原因之
一。

张宇权认为，“虽然勒索等案件在菲
律宾时有发生，但菲律宾其实是一个非常
值得投资的国家。华人若遭到勒索，要勇
敢地站出来，向菲律宾警方、政府、媒体
以及华人团体反映自己的利益诉求、伸张
正义。”

题图为菲律宾街景。 资料图片

据新加坡 《联合早报》 报

道，菲律宾的治安在杜特尔特政

府上台后整体有所改善。但是，

在菲律宾的有些地区，华人遭遇

勒索事件的频率却有增无减。
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